

Zeitschrift:	Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes
Herausgeber:	Schweizerischer Hebammenverband
Band:	122 (2024)
Heft:	1-2
Vorwort:	Editorial
Autor:	Ammon-Chansel, Laetitia

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

Comme nous le savons tou·te·s, il n'existe pas de comité sans bonne âme qui accepte de s'engager!

Toutefois, ce travail soumet ses membres à une double injonction: d'une part gérer la caution morale associée à cet engagement et aux tâches imaginées, et d'autre part réaliser concrètement cet engagement, ce qui revient à faire don de son temps et de soi-même au service de la collectivité. L'étape préliminaire de l'engagement est la prise de conscience. Si la capacité d'engagement était latente ou si cette tâche était jusque-là assumée par d'autres personnes, décider de rejoindre un comité implique désormais d'endosser une responsabilité et cela mobilise des enjeux éthiques. Comment mener des actions au nom de toutes et tous? A quels champs attribuer les priorités? Comment utiliser au mieux les ressources de la section? Les ressources humaines sont évidemment constituées des membres qui s'investissent, alors comment s'engager sans aliéner sa liberté, sans sacrifier ni son activité de sage-femme, ni sa famille, pour servir des intérêts collectifs? Nous cherchons là les points d'équilibre d'une responsabilité ni trop légère ni trop lourde, ni trop aliénante.

Néanmoins, s'engager dans le comité d'une section ou accepter un mandat de présidence, c'est aussi vivre une aventure aux multiples visages: aventure collective avec son groupe du comité, de la section et de celles des autres cantons; aventure professionnelle qui permet de se former à une vision macrologique de notre profession ainsi que d'occuper un statut privilégié; et enfin aventure individuelle dans laquelle on goûte à de nouvelles postures allant du militantisme à la gestion périlleuse des équilibres de vie familiale et professionnelle.

On assiste aujourd'hui à une forme de professionnalisation du rôle des comités et les challenges sont nombreux pour maintenir et améliorer la coordination des partenaires du champ périnatal ou encore les politiques professionnelles, pour ne citer que ces deux exemples. On a plus que jamais besoin de vous, chères sages-femmes, pour mettre à profit votre créativité et votre énergie et faire que l'engagement soit ce qui «transforme une promesse en réalité» pour reprendre les mots d'Abraham Lincoln. Bonne année 2024!

Cordialement,

Laetitia Ammon-Chansel



Laetitia Ammon-Chansel,
présidente de la section Genève
de la Fédération suisse des sages-femmes.